

*Pour celui dans le temple duquel la Voûte est étoilée  
Dans le temple duquel le Soleil est l'image de Dieu  
Dans le temple duquel la Lune se rend chaque mois  
Et apporte le message chaque pleine lune,  
Et dont celui la Lune chante le message comme mot de seize lettres,  
A Sa religion j'appartiens, à Son temple je rends visite,  
Son nom j'exprime, dans Sa gloire je vis.  
A Lui j'offre le lotus de ma journée,  
A Lui j'offre le lotus de ma nuit.*

*Ces pensées-semences issues des méditations de la Psychologie Spirituelle du Dr Ekkirala Krishnamacharya donnent le ton du Messenger Lunaire du Cercle de Bonne Volonté. La lune est le principe réflecteur et le symbole du mental. Si elle est pure et claire, elle est en mesure de refléter les impressions venant des cercles supérieurs. Le moment de la pleine lune permet un alignement supérieur, à condition d'être suffisamment équilibré. L'alignement du soleil, de la lune et de la terre dans le ciel aide à faire l'expérience de la magie de la lumière de l'âme et de sa manifestation dans le physique. Le Messenger Lunaire paraît mensuellement au moment de la pleine lune. Il contient des pensées des enseignements de l'éternelle sagesse. Il souhaite inspirer à les réaliser dans la vie pratique.*

## PERSPECTIVES DE SAGESSE 116 : LES NŒUDS LUNAIRES

### Planètes Ombre

Une étude des nœuds de la Lune est très importante pour un étudiant du sentier spirituel. Les nœuds sont les deux points d'intersection entre l'orbite de la Lune et le plan de l'écliptique. Vu de la terre, l'écliptique est l'apparent sentier du Soleil se déplaçant devant les étoiles fixes. Avec le nœud ascendant ou nord, la Lune se déplace du côté sud de l'écliptique vers le côté nord ; avec le nœud descendant, la Lune se déplace vers le côté sud.

Les nœuds sont des formations dans le ciel à travers lesquelles une ombre empêche la réception des rayons du soleil dans une certaine partie de la planète. Pendant les heures de pleine lune, les ombres se produisent lorsque la Lune est proche du nœud ascendant. La Terre est alors devant le Soleil et la Lune derrière la Terre. L'ombre de la Terre tombe sur la Lune et provoque une éclipse lunaire partielle ou totale. Pendant les heures de nouvelle lune, les ombres se produisent lorsque le Soleil est proche du nœud descendant. Lorsque la Lune passe alors devant le Soleil, cela provoque une éclipse totale ou partielle.

Les voyants de sagesse ont reconnu que les ombres des nœuds ont une signification particulière et une forte influence sur nous. Lorsqu'une ombre tombe sur le Soleil, nous sommes frappés par un rayon solaire débilitant, et avec la Lune, nous recevons un rayon lunaire débilitant. Les nœuds sont également appelés planètes ombres en astrologie, bien qu'il ne s'agisse pas de planètes mais de points. Lorsqu'un des nœuds passe sur notre Lune, notre Soleil ou notre ascendant, le nœud nord provoque une sorte d'éclipse en nous, éclipsant notre conscience ou provoquant une altération de l'énergie vitale. Le nœud sud, qui est davantage lié à la Lune, éclipse notre mental et nos humeurs. Dans les périodes d'ombre, nous n'avons pas les bonnes pensées et nous devons attendre que la lumière brille à nouveau sur nous.

Les nœuds ont une période orbitale de 18 ans, alors que celle de Jupiter est de 12 ans. Par conséquent, on dit que leur influence est 1,5 fois plus grande que celle de Jupiter. Les nœuds restent dans un signe solaire pendant un an et demi à la fois. Nous devrions nous familiariser avec la visite

cyclique de ces énergies et connaître les maisons dans lesquelles les nœuds sont placés dans les cartes natales, de transit et progressives. Leur sphère d'influence est d'environ 8 degrés. Nous ne considérons que les conjonctions, et non les oppositions ou les carrés. En effet, une opposition est en réalité une conjonction car les deux nœuds sont opposés l'un à l'autre (180 degrés) ; si un nœud est en Bélier, l'autre est en Balance. Contrairement aux planètes, les nœuds se déplacent dans le sens inverse des aiguilles d'une montre. Cela signifie que lorsque nous pensons que les choses doivent se passer d'une certaine manière, elles ne se passent pas comme nous l'attendons. Si nous sommes conscients des nœuds et connaissons leur présence et leur signification, nous pouvons être vigilants.

L'ombre de leur influence transitoire n'est pas toujours vue ou ressentie. Mais toute planète en conjonction avec l'un des nœuds sera influencée d'une manière particulière. Une conjonction avec le nœud nord s'avère généralement très positive et favorable. Avec le nœud sud, les souvenirs font irruption dans notre vie actuelle, dans un but de réconciliation ou comme des cadeaux du passé.

### Effets des Conjonctions

Spécialement en cas de conjonction du nœud descendant avec certaines planètes, des obstacles majeurs ou des difficultés psychologiques peuvent apparaître. Ainsi, dans l'horoscope d'une personne moyenne, une conjonction entre le nœud descendant et Mars, Saturne, Soleil ou Uranus peut entraîner de graves perturbations du système nerveux ou même conduire à de graves maladies nerveuses. On dit alors que le serpent du temps nous tient pieds et tête liés. Cependant, pour chaque obstacle, il existe une méthode de traitement. Si nous sommes prêts à y travailler, les énergies conflictuelles peuvent être harmonisées à l'aide de sons, de couleurs et de symboles. Pour les problèmes liés aux deux nœuds, la science de la sagesse recommande de méditer sur un serpent blanc dressé sur sa queue sur un fond noir. Il est également recommandé de se relier au 1er rayon cosmique avec le mantram "OM NAMAH SHIVAYA" ; alors, les nœuds ne

peuvent plus exercer leur effet.

Dans l'horoscope d'une personne spirituelle, la conjonction d'une planète avec l'un des nœuds dans le thème de naissance ou dans la progression offre une bonne occasion d'élever le niveau de conscience. Une conjonction du Soleil avec le nœud ascendant provoque une agitation dans le *Sahasra*, tandis qu'une conjonction avec le nœud descendant affecte le *Muladhara*. Une conjonction de la Lune avec le nœud ascendant provoque une agitation dans la glande pinéale et avec le nœud descendant dans le centre de la rate. Dans l'horoscope des personnes moyennes, une conjonction du nœud ascendant avec Vénus, Jupiter ou Neptune rend la personne spirituelle et lui permet de recevoir des instructions bénéfiques par des sources subtiles.

Pour un effet équilibré des énergies planétaires, de petits temples sont souvent construits en Inde avec un autel sur lequel les symboles des 7 énergies planétaires ainsi que des deux nœuds sont disposés dans un certain ordre. C'est ce qu'on appelle "*Navagraha Mandapa*" ; "*Nava*" signifie 9 et "*Graha*" signifie planète. Les gens portent également des bagues sur lesquelles sont représentées les 9 planètes, c'est-à-dire les 7 planètes et les deux nœuds. Ces traditions et pratiques montrent qu'il existe une conscience de travailler avec les 9 énergies.

## Rahu et Ketu

En astrologie védique, le nœud nord ou ascendant est appelé *Rahu* et le nœud sud ou descendant est appelé *Ketu*. L'effet de *Rahu* est similaire à celui de Mars, mais il est plus fort que ce dernier. Sous l'influence de *Rahu*, nous sommes actifs, agiles, alertes et prêts à saisir rapidement une opportunité. Nous avons une attitude positive et ne manquons pas les occasions qui se présentent à nous. *Ketu* agit comme le négatif de Mars et est également similaire à Saturne. Sous son influence, nous sommes généralement introvertis et oublieux. Nous ne réagissons pas immédiatement à une opportunité ou nous la manquons.

Les deux nœuds sont considérés comme des êtres diaboliques. Dans les *Puranas*, leur symbolisme est magnifiquement décrit dans une histoire : Lorsque le Seigneur Vishnu, le 2ème Logos, distribuait la potion d'immortalité destinée aux dévas, le Soleil et la Lune remarquèrent que le démon *Rahu* s'était injustement emparé du nectar, et ils en avertirent Vishnu. Avant que la potion ne puisse atteindre l'estomac de *Rahu*, Vishnu coupa l'être démoniaque en deux. Du diaphragme jusqu'à la tête, il devint le nœud nord positif (♊). La partie inférieure, qui ne pouvait recevoir la potion, devint *Ketu*, le nœud négatif sud (♋) ; sa forme va du diaphragme aux pieds. Les deux dirent au Seigneur : "Bien que Tu m'aies coupé, nous sommes maintenant immortels comme les nœuds sud et nord !" Et au Dieu Soleil et au Dieu Lune, ils dirent : "Nous vous dérangerons toujours tous les deux pour vous être plaints au Seigneur Vishnu..."

*Rahu*, le nœud ascendant, est lié à l'aspect positif de la psyché. Il permet le succès et l'accomplissement. Nous

sommes positifs et capables d'accumuler ou de réaliser des choses. C'est pourquoi on considère *Rahu* également lié à Jupiter. Lorsqu'il est bien placé, il donne une stimulation, mais il stimule à la suractivité et à l'exagération. Lorsque *Rahu* est en conjonction avec le Soleil, il nous stimule à tel point que nous avons une image beaucoup trop grande de nous-mêmes.

*Ketu*, le nœud descendant, est lié à l'aspect négatif de la psyché. Il nous tire vers le bas et provoque une image négative de nous-mêmes. Lorsque quelqu'un nous fait des éloges, nous ne pouvons pas l'accepter et nous avons l'impression de ne pas avoir fait assez bien. Peu importe que nous soyons reconstruits, notre ressenti reste atténué. Si la Lune est également faible par ailleurs, les gens deviennent souvent déprimés lorsque *Ketu* transite la Lune.

## Prise et Glissement

Le nœud ascendant a une prise très ferme. Dans le monde, il nous est parfois nécessaire de saisir quelque chose, mais souvent nous saisissons les mauvaises choses et non ce qui a de la valeur pour l'âme. Nous nous accrochons à nos opinions, qu'elles soient bonnes ou mauvaises. Nous nous accrochons à l'argent, au pouvoir, au sexe opposé, ou même au corps lorsqu'il est temps de le quitter. Cette emprise excessive est une ombre qui rend l'âme malheureuse. Elle existe à tous les niveaux de la personnalité.

Le nœud descendant fait le contraire. Nous laissons tomber les objets, les choses nous échappent, nous perdons les choses dont nous avons besoin et parfois la mémoire. Il est normal d'oublier le superflu, mais nous oublions l'essentiel. Les choses utiles et précieuses sont perdues pour nous, mais nous nous accrochons à celles dont nous n'avons pas besoin. Lorsque le nœud sud est bien placé dans la carte, par exemple dans les 8ème et 12ème maisons, nous avons de la facilité à quitter le corps. Lorsque le nœud sud est dans la 11ème maison, nous sommes plus à l'aise dans le monde spirituel que dans le monde terrestre et nous avons une relation avec les saints et les sages.

Avec le transit des nœuds à travers le Soleil, nous pouvons être soudainement éjectés du sentier normal et harmonieux de la vie et tomber dans des idées folles, comme vouloir abandonner notre travail et notre rythme de vie, même si nous y étions à l'aise. Il est normal que les nœuds interrompent notre flux de vie normal par leur venue - c'est leur tâche de travailler contre le flux des dévas. Dans de telles constellations, nous avons besoin de discernement et de bons conseils. Lorsque des idées folles arrivent, si Jupiter est fort dans la carte, elles sont simplement écartées.

Sources : K.P. Kumar: *Wisdom of the Nodes*. *Dhanishta*; div. notes de séminaires / E. Krishnamacharya: *Spiritual Astrology*. *Kulapathi Book Trust, Visakhapatnam, Inde* ([www.aquariusbookhouse.com](http://www.aquariusbookhouse.com)).



La Bonne Volonté est contagieuse !

Le Messager lunaire paraît en français, allemand, anglais et espagnol. Si vous le désirez, nous vous inscrirons dans notre registre d'envoi ( [guter-wille@good-will.ch](mailto:guter-wille@good-will.ch) ). Autres informations : [www.good-will.ch](http://www.good-will.ch) . Si vous ne voulez plus obtenir la lettre, informez-nous s.v.p. Cercle de Bonne Volonté